

■ Übersichten Review articles

- 267 Schwangerschaftsdepression und deren Behandlung**
 Depression during pregnancy and its treatment
 A. Bader · U. Frisch · A. Wirz-Justice · A. Riecher-Rössler
- 277 Methylphenidat. Therapieoption bei ADHS und Suchterkrankung im Erwachsenenalter?**
 Methylphenidate. Therapy option for adults with ADHD and comorbid substance use disorder?
 G. Paslakis · F. Kiefer · A. Diehl · B. Alm · E. Sobanski
- 289 Gesundheitsökonomie der Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörung in Deutschland. Teil 1: Versorgungsepidemiologie und Krankheitskosten**
 The health economics of attention deficit hyperactivity disorder in Germany. Part 1: health care utilization and cost of illness
 M. Schlander · G.-E. Trott · O. Schwarz
- 301 Gesundheitsökonomie der Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörung in Deutschland. Teil 2: Therapeutische Optionen und ihre Kosteneffektivität**
 The health economics of attention deficit hyperactivity disorder in Germany. Part 2: therapeutic options and their cost-effectiveness
 M. Schlander · G.-E. Trott · O. Schwarz

■ Originalien Original articles

- 315 Zur Hermeneutik depressiver Verzweiflung**
 On the hermeneutics of depressive despair
 M. Bürgy
- 323 Prävalenz der Komorbidität Psychose und Sucht. Klinisch-epidemiologische Ergebnisse aus verschiedenen Behandlungssettings in einer deutschen Großstadt**
 Prevalence of psychosis/substance abuse comorbidity. Clinical-epidemiological findings from different treatment settings in a large German city
 T. Schnell · K. Neisius · J. Daumann · E. Gouzoulis-Mayfrank
- 329 Antihistaminerge Antipsychotika verursachen Gewichtszunahme**
 Antihistaminergic antipsychotics cause weight gain
 T. Veselinović · H. Himmerich

■ Briefe an die Herausgeber Letters to the editors

- 335 Emotionale Instabilität und Suizidalität in Folge einer Transsexualität**
 Emotional instability and suicidal behavior as a consequence of transsexualism
 S. Handel · M. Jäger

■ Aktuelles Short communication

- 339 Soziale Kognition bei Schizophrenien. Mentalisierung und psychosoziales Funktionsniveau**
 Social cognition in schizophrenia. Mentalising and psychosocial functioning
 M. Brüne · G. Juckel
- 347 Störungen des Tiefschlafs und psychische Erkrankungen**
 Disturbances of slow-wave sleep and psychiatric disorders
 J.P. Doerr · V. Hirscher · D. Riemann · U. Voderholzer

■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Continuing education



355 Tagesklinische Behandlung in der Psychiatrie

Day hospital treatment in psychiatry
B. Eikelmann

364 CME-Fragebogen

Questionnaire

■ Mitteilungen DGPPN News

366 DGPPN-Nachwuchskampagne Teil 5: „Neugier – Begegnung – Begeisterung: Mentoring in der Psychiatrie und Psychotherapie“

367 DGPPN beschäftigt sich mit NS-Zeit

367 Stellungnahme der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN) vom 8. Februar 2010

370 Tätigkeitsbericht des DGPPN-Referats „Gender – Frauen und Geschlechtsspezifische Fragen in der Psychiatrie“ 2009

370 Tätigkeitsbericht des DGPPN-Referats „Psychische Störungen bei Menschen mit geistiger Behinderung“ 2009

371 Tätigkeitsbericht des DGPPN-Referats „Rehabilitation“ 2009

372 Tätigkeitsbericht des DGPPN-Referats „Schlaf“ 2009

372 Sportpsychiatrie: Psychische Erkrankungen bei Spitzensportlern

373 Wechsel DGPPN-Referateleitungen 2010

373 Aufruf – Nachwuchsförderung

374 Ausschreibung

■ Verschiedenes Miscellaneous

383 Termine Forthcoming meetings

384 Impressum Imprint

Titelbild: © Künstlerin: Sigrid Kiessling-Rossmann / Paxos (Ausschnitt) | Fotograf: Klaus Rüschoff, Springer Medizin

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Nervenarzt ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift richtet sich an niedergelassene und in der Klinik tätige Ärzte für Neurologie, Psychiatrie und Nervenheilkunde. Grundlegende Erkenntnisse und aktuelle Informationen dieser Fachgebiete werden kompetent und praxisnah aufbereitet. Darüber hinaus werden Fragestellungen aus Teilbereichen wie Neuropathologie und Neurochirurgie bis hin zur Psychotherapie erörtert.

Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Die Beiträge in Der Nervenarzt durchlaufen einen Peer-Review-Prozess.

Aims & Scope

Der Nervenarzt is an internationally recognized journal addressing neurologists and psychiatrists working in clinical or practical environments. Essential findings and current information from neurology, psychiatry as well as neuropathology, neurosurgery up to psychotherapy are presented.

Review articles provide an overview on selected topics and offer the reader a summary of current findings from all fields of neurology and psychiatry.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve the scientific exchange.

Review articles under the rubric „Continuing Medical Education“ present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of Der Nervenarzt are peer reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki

Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus